
Projet de réaménagement de la route 367 
entre Salnt-Augustin-de-Desmaures et 
Sainte-Catherme-de-la-Jacques-Carber 
St.Augustin.de-Desmaures 6211.06.106 

Projet réaménagement de ia 367 entre St-Augus~iri-ue- 
~e imaures  et Ge Catherine -de-la-Jacques -Cartier. 

J'aimerais connaître ies vrais raisons qui ont amené le 
ministère des transports a change le tracé qui partait du coin de 
La rue Notre-Dame et aiiait sortir au Grand-Capsa. 
De 2001 à2003 le député au pouvoir m'avait assuré que je 
pouvais dormir sur mes deux oreilles parce qu'on nous prenait 
du terrain seulement au coin de la rue Notre -Dame. 
Après i'élection d'un nouveau député le 14 avrii2003 je me 
suis ré- informé pour vérifier si ie tracé avait changé, j'ai reçu 
la même réponse. Puis lors de la réunion d'information en 
février 2005 le tracé était changé. Que c'est-il donc passé? 

P.S. Vous trouverez une copie de la lettre que j'ai adressée à 
la ministre- adjointe au transport et au maire Mr.Marce1 
Corriveau. 
Copie de la lettre de Mme Hamel pour son aide. 
Copie d'une lettre reçue de Mr Luc Bergeron. 
Copie d'une lettre montrant ce que nous avons du faire pour 
montrer notre inquiétude. 

Julie Fiset 

Pour la Ferme Pierre Fiset. 
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Charlesbourg, le ;2 janvier 2004 I i 

i 1 
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Monsieur Marcel Corriiieau 
Conseiller municipal et président du Conseil de l'arrondissement 8 - Laurentien 
200, route de Fossambaui? 
Saint-Augustiz-de-Desmaures (Cldébec) G3A 2E3 

or: detude d'impact sur i'environnement (version 
Modificaiion du tracé 

e la route 367 

Monsieur, 

Pour poursuivre la demarche conjointe amorcée à l'étude dbpporîunité et tel 
que convenu aux rencontres des comités technique et directeur du projet qui 
ont eu lieu le 17 juin el ie 28 août derniers, vous trouverez ci-joint copie du 
rapport préliminaire d'étude d'impact sur l'environnement pour le projet Ce 
réarn&naçemenl de la rouie 357 dms les iimiies de l'arrondissement 
Laurentien de la ville de Québec (Saint-Augustin-de-Desrnauresj et de ia ville 

ainie-Catherine-de-La-Jacques-Cartier, Des copies papier ou en version 
u document ont é:é envoyées A tous les représentants 

comités 

Comme mentionné lors des rencontres, le ministère des Trans 
des sondages géotechniaues dans le secteur de l'intersection de la route du 

rand-Capsa. Les sondages ont révélé une épaisseur importante de terre noire 
venant compromegre la ossibilité de rbaliser le réaménagement sur le tracé 
préfbrentiei retenu pour l'&tu& d'impact sur l'environnement. Dans ces 
circonstances et pour des raisons de faisabiiité techniaire (couts de 
constnjction ei entretien ; le projet de tracé a été épiace au nord-est de 
l'intersection. Une copie u tracé modifia est annexée 

Il est important de retenir que le rappori préliminaire de i%étude d'impact 
vous est transmis ne comprend pas les modifications du trace. Toulef 
m&me si les analyses n'ont pas encore été réaiis&rs par la firme GE 
nous pouvons à titre indicatif, mentionne: que les nodififications touchent 

impacts sur le milieu humain t sonore. ainsi qu 
ique. En effet; les résidences et bâtiments tcuch& fie soct 
ne érabiifre en expbiiatior: devrait &gaiement subir des 

globale, les r6sidueis sur ces milieux ne sont toutefois pas 
pour le tracé inillaiement retenu. 



M. Marcel Corriveau - 2 - 2004-C1-12 

De pius. la rencontre d'information et de consultation publique des citoyens doit 
avoir lieu le mercredi 25 Cbvrier a 29 heures, dans les bureaux du secteur de 
Saint-Augustin-de-Desmaures au 280, route de Fossambault. Les citoyens de 
l'arrondissement Laurentien et de la ville de Sainte-Catherine-de-!a-Jacques- 
Cartier seront invités à cette rencontre par le biais des journaux locaux. La 
rencontre préparatoire avec les représentants désignés par Io comité diredekir 
aura lieu ie 16 janvier prochain. Des précisions vous seront transmises 
ultérieurement sur le déroulement de cette rencontre de consultation publique. 

Nous aimerions recevoir vos commentaires sur l'élude d'impaci et sut la 
modification du tracé d'ici le 5 févrl achain, afin d'être en mesure de les 
considérer pour la préparation de la rencontre doinformation et de consultation 
des citoyens. Suite à cette rencontre, !a firme GENIVAR intégrera tous !es 
changements nécessaires, afin que le rapport d'étude d'impact final soit déposé 
au ministère de l'Environnement au printemps 2004. Les consultations 
publiques menées par le BAPE pourraient se tenir Y! I'aulomne 2004. 

Vous pouvez transmettre vos commentaires sur l'étude d'impact ou demander 
des précisions sur le projet à madame Maryse flarnel, chargée de projet au 
Service des inventaires ei du pian par courrier 6lectronique 

ou par iéiéphone au 380-2003 (poste 2369). 

Je vous remercie de votre cailaboratioa dans ia preparatron de ce projet de 
réaménagement et vous prre d'agréer, Monsieur, !'expression de mes meilleurs 
sentiments 

Le chef du Çerdce des inventaires 
et du plan, 

c c Monsieur Jean 

P J 



Le 17 février 2004 

Madame Julre Fiset 
Monsreur Pierre Fisat 

OBJET Travaux de rCfection de la route 3 
!Réf. . 2603-2 1-24-5 

Madame, 
Monsieur, 

b, la suite de  votre lettre du 20 novembre derni 
ment de fa ro 
n de la route du 

esmaures, nous vous infor 

n callaboration avec ies parlenaires nicipaux concern8s. les analpes 
ute ne pouvait être 
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Un projet de contournement fait act et d'une étude d'im e 
ministiire des Transports et répondre aux s 
environnementaies. Une fois séance dYnfomalion et de 

ans votre journal local 



la suite, apr& le t d e  i'étude d'impact a u  nislëre d e  I'Environne 
ment une consultation D ligue qui sera  men6i.e 

&au d'audiences p;bliques sur  ~.environnemenl( 

Ce n'est qu'srpr&s toutes ces Biapes q u e  le gouvernement aura a d&cr 
donne s o n  aval ou non a ce projet, donc nous  
personnes concernBes et amorcer d e s  pourparl 

Veutliez agrëer, Madame, Monsreur, I'expression de m e s  çenttmentç les 
merlieurs 

Le directeur 



Tel que convenu Tors de notre conierüiion tékphiiniqx. je vous f i i s  parvenir !a lettre que 
vous drisirrz adresser à la miniirre déléguée aux Transpms. madame M i e  Boulet. Mon â4ointe 
y a (àit quelques modificationsl je crois que cela n'a rien changé au contenu et au message que 
vous voulez faire pawenir à la ministre déléguée. 

Je vaus en fais parvenir 3 mpies. j'en ai gardé une pour mon dossier. il n'rst donc pas 
nécessaire p«ür vousde m'en hirc a n  mi:. 



-. riene Richard 


